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        CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

DE FLORIANÓPOLIS 
 

 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL – 

CTEA COMDEMA EM 19.09.2023  

Aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às 14h06, reuniu-se a Câmara 1 

Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link: http://meet.google.com/guv-2 

yopa-xnc. (OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). Estavam presentes os seguintes 3 

representantes: O Presidente, Sr. Eduardo Moure (ACESA), Sra. Marilei Grams (SMS), Sr. 4 

Ricardo Cerruti Oehling (IAR), Sr. Henrique Pedro dos Reis (FLORAM), Sr. Marcelo Luiz 5 

Zapelini (SGRS/ SMMA), Sr. Rodrigo Franco (Instituto Çarakura), Sra. Leticia Zampieri (R3 6 

Animal). Presentes também a Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA Tânia da Silva 7 

Homem, completando oito (08) participantes, representando sete (07) instituições efetivas da 8 

CTEA/COMDEMA. Justificaram a ausência: Sr. Rodrigo Mohedano (UFSC), Sra. Rosangela 9 

Teixeira Garcia (SME), Sra. Graciane Corso (AAGTEA RH08).  Eduardo iniciou a reunião 10 

agradecendo a presença de todos, desejou uma boa tarde e assumiu a condução dos trabalhos na 11 

condição de presidente. Em seguida, iniciou a pauta da reunião. Como primeiro item, colocou-se 12 

em votação a ATA REVISADA da reunião ordinária de 15.08.2023. Aberta a votação a ATA 13 

foi aprovada por unanimidade. Na sequência, Eduardo, passou ao segundo item da pauta: 14 

“Repasses do Grupo de Trabalho da proposta de Projeto da Rede/Fórum de Educadores 15 

Ambientais de Florianópolis para o FUNAMBIENTE para apreciação e aprovação”. 16 

Eduardo apresentou um breve relato do andamento do projeto, do que foi desenvolvido junto ao 17 

NEAMB até o momento. Mencionou que estão refinando o projeto e surgiu uma ideia de levá-lo 18 

também para o edital do pró-bolsas, que é um edital especifico da UFSC, que acontece ainda 19 

esse ano para bolsas para o próximo ano. Esclareceu que a ideia de levar para o edital do pro-20 

bolsas tem a finalidade de adiantar, caso demore o encaminhamento no FUNAMBIENTE, 21 

trabalhando na extensão, a ideia de criação/concepção da rede de educadores. Destacou que 22 

trabalharam nos objetivos, metodologia, resultados esperados. Mencionou ainda a elaboração de 23 

um seminário para apresentar a formação da rede. Concluída a apresentação, Eduardo abriu a 24 

palavra para sugestões, contribuições. Rodrigo Franco (Instituto Çarakura), informou que o 25 

prazo para o pró-bolsa termina no dia 11/10/2023 e destacou a importância de contatar 26 

antecipadamente professores ou técnicos para que assumam essas bolsas. Eduardo, sugeriu 27 

conversar com o professor Rodrigo Mohedano e/ou com a professora Alessandra Fonseca, a fim 28 

de identificar alunos interessados. Leticia (R3 Animal), parabenizou pelo progresso no projeto. 29 

Ato contínuo, Eduardo passou ao terceiro item da pauta: “Diálogo sobre as pendências da 30 

CTEA 2021/2023 e deliberação sobre os encaminhamentos da CTEA para 2023/2025”. 31 

Eduardo, destacou as vagas ainda não preenchidas para integrar a Câmara Técnica de Educação 32 
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 Ambiental-CTEA. Foi deliberado e aprovado: 1. Para a vaga de Instituição Titular do Comdema, 33 

enviar convite primeiramente ao IMA, não havendo retorno para enviar à UFECO. 2. Para a vaga 34 

de Organizações Convidadas que trabalham com EA em Florianópolis, enviar convite à 35 

Ecopaerve, não havendo retorno, enviar à CASAN ou ao CEDEP. Rodrigo Franco (Instituto 36 

Çarakura), se colocou à disposição para buscar outras instituições que possam integrar à CTEA, 37 

caso não haja resposta positiva das instituições que serão convidadas, conforme deliberação. 38 

Eduardo destacou a seguinte pendência: Solicitação de informações do Programa Ama Floripa. 39 

Marcelo (SGRS/ SMMA), informou que foi publicado no Diário Oficial do Município do dia 40 

14/09 a rescisão unilateral do contrato do Programa Ama Floripa. Eduardo, destacou a 41 

pendência acerca de informações sobre a cobrança pelos serviços de compostagem. Marcelo 42 

(SGRS/ SMMA), informou que atualmente existem 4 pátios em operação descentralizado. O 43 

pagamento é feito de acordo com o que consta no contrato. Marcelo destacou que recentemente 44 

teve um aditivo ao contrato de execução e que o valor do contrato é de R$ 84,000,00. Eduardo, 45 

agradeceu ao Marcelo pelos esclarecimentos e salientou que as informações constam também no 46 

“Residuômetro”. Eduardo disse que na próxima reunião do COMDEMA fará uma apresentação 47 

da Câmara Técnica e pretende aproveitar o espaço para falar um pouco sobre o 48 

FUNAMBIENTE. Perguntou aos presentes se estão de acordo com a construção da Conferência 49 

de EA para o ano de 2024. Leticia (R3 Animal), disse que entende a importância e sugeriu fazer 50 

uma reunião presencial para motivar o grupo. Eduardo disse que a partir da deliberação na 51 

CTEA sobre a realização da Conferência, levará ao conhecimento do Comdema. Finalizado esse 52 

tema, Eduardo passou ao quarto item da pauta: “Apresentação Instituto Çarakura e Núcleo 53 

de Educação Ambiental da UFSC (NEAmb)”. Eduardo passou a palavra para Rodrigo 54 

Franco (Instituto Çarakura). Rodrigo iniciou sua apresentação, falando da missão do Instituto 55 

Çarakura “Desenvolver projetos, ações e práticas pedagógicas que promovam a restauração de 56 

florestas e paisagens, a proteção dos ecossistemas, o uso sustentável dos recursos naturais, o 57 

desenvolvimento social e ambiental sustentável, bem como a valorização dos conhecimentos 58 

ancestrais e a cultura da paz”. Prosseguiu falando um pouco do histórico institucional e dos 59 

projetos desenvolvidos. Na sequência, apresentou o Núcleo de Educação Ambiental da 60 

Universidade Federal de Santa Catarina -  NEAMB. Falou sobre os valores do NEAMB, 61 

apresentou um breve histórico, destacando os principais projetos. Rodrigo informou que a 62 

apresentação será disponibilizada no site da Prefeitura Municipal de Florianópolis, Secretaria 63 

Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável link: 64 

https://www.pmf.sc.gov.br/entidades/smma/index.php?cms=apresentacoes+ctea&menu=5&sub65 
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 menuid=1125. Concluída a apresentação, Eduardo agradeceu ao Rodrigo e abriu a palavra aos 66 

presentes. Houveram comentários, elogios e foram esclarecidas algumas dúvidas sobre os 67 

programas. Ato contínuo Eduardo passou ao último item da pauta: “Assuntos Gerais”. 68 

Eduardo, mencionou os eventos/cursos: 1. Evento que está sendo organizado “UFSC com a 69 

Lagoa da Conceição”, previsto para o dia 07/10. A divulgação do local será na próxima semana. 70 

2. Curso organizado pelo Comitê Cubatão-Madre: Novo Marco Legal do Saneamento Básico e o 71 

Esgotamento Sanitário, dia 28/09/2023 às 13h30 - 18h30. Local: Auditório da Casan, Estreito, 72 

Florianópolis. 3.  I Workshop Catarinense de Gestão de Ativos de Saneamento, dia 21/09/2023 73 

das 19h às 22h, local: Auditório CREA-SC. Dia 22/09/2023, parte prática, das 09h às 12h, na 74 

UFSC, campus Florianópolis. Rodrigo Franco (Instituto Çarakura), falou sobre as eleições para 75 

o Conselho Tutelar de Floripa, que vão acontecer no dia 1º de outubro e compartilhou o link do 76 

Instagram do Conselho onde constam informações sobre as eleições, como a lista de candidatos e 77 

os locais de votação, Link: https://www.instagram.com/conselhotutelarflorianopolis/. Ninguém 78 

mais fez uso da palavra. Nada mais havendo a tratar, Eduardo agradeceu a presença de todos e 79 

encerrou a reunião às 15:41. Esta Ata foi redigida por Tânia da Silva Homem, Secretária 80 

Executiva da CTEA/COMDEMA, que a submeterá à apreciação e aprovação dos membros para 81 

todos os efeitos legais. 82 
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